

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 12 de marzo de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatad:** Hoy el Consejo Universitario elegirá al rector de la UAEM

**Nacional:** México, segundo lugar de la OCDE en niños, con 7 millones 820 mil

## SALUD

**Estatad:** Es obesidad, problema de salud pública

**Nacional:** Automedicarse gotas para los ojos podría provocar glaucoma: especialista

## ECONOMÍA

**Estatad:** Se han superado las metas en el sector agrario, celebra Adame

**Nacional:** Este sexenio el poder de compra cayó 25 por ciento y subieron los precios de productos básicos

**Internacional:** Schauble: aunque tenga nuevo gobierno, Grecia deberá cumplir con las reformas

## POLÍTICA

**Estatad:** Advierte PGJ sobre nueva modalidad de extorsión vía telefónica en Morelos

**Nacional:** Errores de logística empañaron la toma de protesta de Vázquez Mota

**Internacional:** Protestas por toda España contra la reforma laboral de Rajoy

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Hoy el Consejo Universitario elegirá al rector de la UAEM*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), tendrá este día un nuevo rector para el periodo 2012-2018, mismo que saldrá de entre Alejandro Vera Jiménez, Roberto Coranguez Esquivel y Angélica Tornero Salinas, quienes deberán tener más de la tercera parte de los votos de los 84 consejeros universitarios para asumir la representación universitaria. Luego de la etapa de proselitismo que los tres aspirantes realizaron la semana pasada con todos los sectores que integran la comunidad universitaria, este día en punto de las 10 de la mañana, sesionará el Consejo Universitario para definir el rumbo que la universidad quiere para los próximos seis años. A unas horas de que se desarrolle esta sesión que muchos la han llamado ya de histórica por la coyuntura en que se realizó todo el proceso, el rector interino de la UAEM, Víctor Mora Pérez, hizo un llamado a la unidad de los universitarios, y aseguró que a pesar de que en el transcurso de la elección hubo diferencias y se lanzaron acusaciones por parte de algunos aspirantes, confió en que privará la razón y se tomará la mejor decisión que asegure el desarrollo institucional de universidad para los próximos años.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), [www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2464083.htm](http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2464083.htm); **La Jornada Morelos**, p.12, (Jaime Brito); **Diario de Morelos**, p.16, (DDM Staff) y **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

### *Inauguran en el CCU nueva muestra plástica*

Acompañado por el psicólogo Daniel Suárez Pellycer, Director de Difusión Cultural de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos; el artista plástico nacido en la Ciudad de México, Helios Román de Dios, cortó el listón de su más reciente exposición titulada "Cuerpo Origen" en la Galería Jorge Cázares Campos del Centro Cultural Universitario. Compuesta por más de 20 coloridas obras y máscaras relacionadas con animales como las tortugas y serpientes, símbolos de la dualidad originaria de la vida que son capaces de transportarnos a la mitología de los pueblos del planeta azul, naranja y verde en el tiempo de la historia humana. La exposición permanecerá abierta al público hasta el día 29 de marzo.

**El Caudillo de Morelos**, p.20, (Adriana de la Parra).

### *Adolfo Saldívar Cazales, presidente del Comité Directivo de la Asociación de Arquitectos Egresados de la UAEM*

En días pasados y ante el rector interino Víctor Manuel Mora Pérez, Adolfo Enrique Saldívar Cazales rindió protesta como presidente del Comité Directivo 2012-2013 de la Asociación de Arquitectos Egresados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En la sala de Rectores del campus Chamilpa, donde se dieron cita alumnos y egresados de la Facultad de Arquitectura de la máxima casa de estudios, se dijo que la Asociación de Arquitectos Egresados de la UAEM tiene 18 años de fundación y entre sus objetivos destaca el motivar a sus agremiados a preocuparse y ocuparse por los problemas que aquejan al estado de Morelos y a la UAEM, crear una actitud crítica constructiva, fomentar y consolidar la excelencia profesional y académica, así como buscar el desarrollo científico y cultural de quienes forman parte de dicha agrupación.

**La Unión de Morelos**, p.17, (Salvador Rivera).

### *Inicia IEBEM taller para prevención de violencia*

El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) inició el curso taller de capacitación dirigido a directivos y docentes de secundaria sobre la propuesta educativa "Equidad de género y prevención de la violencia en secundaria", presentado a través del Programa Universitario de Estudios de Género (PUEG) de la UNAM y publicado por la SEP. El equipo de Desarrollo Humano del IEBEM reunió a directivos de secundaria técnicas para presentarles la propuesta efectuada por la UNAM, de establecer estrategias educativas que promuevan relaciones creativas entre mujeres y hombres. Rita Lorena Hernández Ávila, jefa del departamento de Desarrollo Humano del Instituto, informó que la capacitación a los tres niveles de educación básica empezó hacia los directivos de preescolar el año pasado, continúa en marzo hacia las tres modalidades de secundaria, y finaliza en mayo próximo con talleres hacia la estructura educativa de primaria.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2464074.htm>.

### *Listo el terreno para la Universidad Tecnológica*

Confirmado que la Universidad Tecnológica del Sur, se instalará en una superficie de 20 hectáreas que corresponden a Puente de Ixtla, el área ya fue definida y arribará gente del Instituto Federal de Construcción de Escuelas, de la coordinación de Universidades Tecnológicas y del Instituto de Infraestructura en Morelos. Por lo anterior, el secretario de Educación en Morelos, Alejandro Gómez Pacheco realizó nuevamente un recorrido acompañado del presidente municipal, José Moisés Ponce Méndez y el secretario de la comuna,

Florentino Torres López para la definición de la poligonal, porque en una primera etapa, se destinarán 30 millones de pesos del Gobierno federal y se buscan otros 30 millones de pesos más.

**El Sol de Cuernavaca**, (Karina Ortega), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2464095.htm>.

#### *Se suma la UNAM a los festejos de los 200 años del Ataque y Sitio de Cuautla*

Como parte de los festejos por los 200 años del Ataque y Sitio de Cuautla, se llevó a cabo el “Ciclo de Conferencias sobre Administración”, en la Universidad Latina, donde se trataron los temas de “Impuesto sobre la renta”, “Las obligaciones de pagar”, entre otros, impartidos por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Cabe destacar que con este evento la UNAM se sumó a los actos conmemorativos que concluirán el 2 de mayo. En este sentido, el secretario técnico de la Comisión para la Conmemoración de los 200 años del Ataque y Sitio de Cuautla de 1812, Fernando Campos Garduño, agradeció en el evento a la UNAM, así como a Gloria Arévalo Guerrero, quien fue la ponente en esta ocasión, por el respaldo y apoyo en esta conmemoración.

**La Unión de Morelos**, p.6, La Unión de Cuautla, (Rosendo Álvarez).

## **Nacional:**

#### *México, segundo lugar de la OCDE en ninis, con 7 millones 820 mil*

El fenómeno de los jóvenes que no estudian ni trabajan –denominados *ninis*– no es privativo de ciertas zonas o estratos sociales: más de 3 millones pertenecen a las clases de mayor poder económico de México o son clasemedios, y otros 4.7 millones son muchachos de escasos recursos o que sobreviven en la pobreza. El estudio de la Subsecretaría de Educación Superior, elaborado por el secretario de Educación Pública en funciones, Rodolfo Tuirán, y el especialista José Luis Ávila, sostiene que los *ninis* realizan labores socialmente útiles, aunque hay un número importante –los llamados otros no activos– que al parecer se encuentran en un estado de inactividad absoluta y que ascienden a un millón 755 mil, de un total de 7 millones 820 mil *ninis*.

**La Jornada**, p.42, (Karina Avilés) y **El Universal**, (Nurit Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194716.html>.

#### *Marchan normalistas en Oaxaca; exigen contratación al sistema educativo*

Un grupo de normalistas que piden la eliminación de examen de nuevo ingreso y apoyos para mejorar su infraestructura escolares, realizaron tomas de calles y carreteras en Oaxaca. Los inconformes exigen al Gobierno de Gabino Cué la entrega de becas, así como el pase automático para la contratación de los egresados de las escuelas normales de Oaxaca, omitiendo el examen de oposición para ser admitidos al sistema educativo estatal. Los manifestantes alumnos de la Escuela Normal Superior Federal de Oaxaca (ENSFO), bloquearon durante seis horas la calle de Independencia desde Crespo hasta Porfirio Díaz, cerrando la vialidad en el Centro Histórico para exigir también que sea cumplida la minuta de acuerdo signada con el gobierno estatal el pasado 22 de julio del 2011.

**Milenio**, (Óscar Rodríguez), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6239652161e33bf419e3ec46044a2751>.

## **SALUD**

## **Estatal:**

#### *Es obesidad, problema de salud pública*

El Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), llevó a cabo la Primera Reunión Binacional México-Colombia sobre Prevención y Control de la Obesidad, luego de reconocer que este problema de salud pública sigue afectando gravemente a todos los sectores de la sociedad, pero principalmente a niños en edad escolar. En reciente visita del Dr. Simón Barquera, director de Investigación en Políticas y Programas de Nutrición del Centro de Investigación en Nutrición y Salud (CINyS) de dicha institución mexicana, al Instituto de Vigilancia de Medicamentos y Alimentos (INVIMA) de Colombia, se concluyó que un intercambio de experiencia entre ambos países podría resultar de gran utilidad no solo porque los Gobiernos de las dos naciones han desarrollado encuestas de representatividad nacional que han permitido identificar el sobrepeso y la obesidad como un problema prioritario de salud.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González).

#### *Descartan riesgos sanitarios en lago de Tequesquitengo*

Tras lamentar las desfavorables declaraciones del ayudante municipal de Tequesquitengo; Javier Castrejón Vargas, ante la falta de infraestructura para tratamiento de aguas residuales, generando presuntas cancelaciones de turistas, el presidente municipal, Enrique Retiguín Morales, rechazó que vaya a ser removido del cargo, como lo piden algunos prestadores de servicios. Al ser entrevistado, planteó la necesidad

de revertir esas aseveraciones, ya que de acuerdo a los resultados de los estudios hechos por las autoridades, el pasado 6 de marzo a través del laboratorio del Organismo de Cuenca Balsas (OCB) de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), la calidad del agua del lago de Tequesquitengo, se encuentra dentro de los parámetros establecidos por la Organización Mundial de la Salud (OMS) y es apta para uso recreativo. Retiguín Morales, refirió que fue una buena crítica, pero sin elementos suficientes y debe ser moderada para no perjudicar a las personas y la actividad económica y turística; "No es posible que esté llamando a cuentas a los inversionistas que están llegando a Tequesquitengo y por el otro lado, la contaminación en el lago de Tequesquitengo, él lo sabe de antemano que ese lago de Tequesquitengo es un agua que por mucho que le "hagamos", nunca se va a limpiar; se necesita tiempo, cloración, se necesitan muchas cosas, pero lo peor de esto, es decir que el lago está contaminado, es como decirle al turista que viene de fuera, "ya no vengas a Tequesquitengo".

**El Sol de Cuernavaca**, p.2, (Angelina Albarran).

#### *Arrancó la Semana Nacional de Vacunación Antirrábica*

El director del organismo, Antonio Rodríguez Vargas, indicó que esta actividad toma parte de las estrategias de medicina preventiva y se busca mantener prácticamente erradicada la rabia en la entidad. Destacó que desde el año 2001 no se han detectado casos de rabia en animales, por lo que se considera que está bajo control, pues menos aún se ha observado casos de esa enfermedad en humanos. Las autoridades del sector alertaron a la ciudadanía para que no se deje engañar por falso personal de las brigadas, pues en esta semana de vacunación que comenzó este 11 de marzo y concluirá el día 17 de este mes, la aplicación del biológico en todos los puestos es totalmente gratuita.

**La Unión de Morelos**, p.16, (Tlaulli Preciado).

## **Nacional:**

#### *Automedicarse gotas para los ojos podría provocar glaucoma: especialista*

El investigador del Departamento de Bioquímica del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), Jesús Valdés Flores, advirtió que autorrecetarse gotas para los ojos ante cualquier molestia puede provocar glaucoma. El especialista explicó que si ante una pequeña molestia, ardor, ojos llorosos o conjuntivitis una persona decide automedicarse, puede perder gradualmente la visión hasta quedar ciega a causa de lo que se conoce como glaucoma inducido por esteroides y glaucoma de ángulo abierto. El investigador dijo que los glaucomas de ese tipo son comunes debido a la automedicación, ya que cualquier persona puede adquirir gotas para los ojos sin percatarse que algunas contienen análogos de esteroides como la dexametasona, que por uso frecuente ocasiona esa enfermedad.

**Milenio**, (Notimex). <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6239652161e33bf419e3ec460432c137>

#### *Ninguna fórmula sustituye los beneficios de la leche materna: IMSS*

En los hospitales del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se promueve la lactancia materna, ya que este alimento es la primera vacuna que la madre ofrece a su hijo para formarle un sistema inmune y la clave para iniciar una vida sana. El jefe de Ginecología y Obstetricia del Hospital General de Zona (HGZ) número 2A Troncoso, del IMSS, Gerardo Tinoco Jaramillo, aseguró que por sus funciones únicas, no hay ninguna fórmula que sustituya el beneficio que brinda la leche materna en los primeros seis meses de vida. Por ello, resaltó que en los hospitales del Seguro Social en cuanto nace el bebé, se promueve la lactancia y se orienta a la madre respecto de las técnicas para estimular el amamantamiento.

**Milenio**, (Notimex). <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1936c8139a62cf35e736a017aef1dc7e>

**La Crónica de Hoy**, (La Redacción). [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=644540](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=644540)

#### *Hallan sustancias de efecto terapéutico en planta parásito*

Científicos de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) encontraron en la planta parásita *Cladocolea loniceroides* –una especie de muérdago– sustancias con actividad antioxidante y de efecto citotóxico, lo que abre la posibilidad de transformar una plaga forestal en productos terapéuticos que coadyuven en los tratamientos de enfermedades crónicas y cáncer de mama de tipo ductal. La relevancia de los hallazgos de este estudio otorgó al equipo de investigadores del Área de Bioquímica de Macromoléculas del Departamento de Biotecnología de la Unidad Iztapalapa, formado por María José Serrano Maldonado, Carmen de la Paz Pérez Olvera, Isabel Guerrero Legarreta y Jorge Soriano Santos, el segundo lugar en la categoría de posgrado, del Premio a los Trabajos de Investigación en el Área de la Salud 2011 de la UAM.

**La Crónica de Hoy**, (La Redacción). [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=644539](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=644539)

# ECONOMÍA

## Estatal:

*Se han superado las metas en el sector agrario, celebra Adame*

Con un recurso que no tiene precedentes de más de 3 mil millones de pesos, el gobierno del estado a través de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) en coordinación con la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), en Morelos se ha consolidado una política pública para el campo, aseguró el gobernador Marco Adame.

**La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.8, (De la Redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Wendy González) y **El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2464089.htm>.

## Nacional:

*Este sexenio el poder de compra cayó 25% y subieron los precios de productos básicos*

Durante la administración de Felipe Calderón el poder adquisitivo de los salarios en el país ha disminuido 25 por ciento, contra el elevado incremento en los precios de productos básicos, lo que contrasta con los niveles relativamente bajo control de la inflación, señalaron académicos del Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Alejandro López y Genoveva Roldán, del Grupo de Análisis de la Coyuntura Económica Mexicana de la universidad, subrayaron que en estos seis años el precio del kilo de tortilla creció 70.5 por ciento; del huevo, 68; arroz, 47.7; frijol bayo, 127.3, y el litro de aceite, 83 por ciento, por lo que con un salario mínimo nominal (equivalente a casi 60 pesos) sólo pueden comprarse cinco kilos de tortilla o menos de tres de huevo, poco más de tres de arroz, alrededor de tres de frijol o más de dos litros de aceite.

**La Jornada**, p.17, (Emir Olivares Alonso).

*Cayeron 22% en enero las exportaciones de Pemex a EU*

El volumen de las exportaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex) al mercado estadounidense cayó 22.3 por ciento en enero, en relación con el mismo periodo de 2011, según un informe del Departamento de Comercio (DOC). México exportó el mes antepasado 30.9 millones de barriles a Estados Unidos, comparado con 37.8 millones en el mismo mes de 2011, cifra que fue menos de la mitad de las ventas de Canadá al mercado estadounidense, de 73.6 millones de barriles el primer mes de 2012. Pemex continúa así en el tercer sitio como abastecedor del mercado de Estados Unidos y se alejó más del segundo exportador, Arabia Saudita, que colocó 45.9 millones de barriles en enero pasado. Por comparación, en enero de 2011 México se mantenía aún como el número dos en ventas al mercado estadounidense.

**La Jornada**, p.26, (Notimex).

*Se encareció 32% la canasta alimentaria*

El crecimiento económico y la generación de empleos en México no se tradujeron en mayor bienestar para la población, pues en los últimos cinco años se incrementó 21.4 por ciento el número de trabajadores con imposibilidad de adquirir una canasta alimentaria con el salario de su labor, revelaron cifras del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo (Coneval). De acuerdo con Coneval, una canasta alimentaria en México costaba 805.34 pesos al cierre de 2006, pero para el cierre de 2011, la misma cesta de básicos se incrementó a mil 67 pesos, es decir, subió 32.5 por ciento. De acuerdo con el Índice de Tendencia Laboral de Pobreza que mide el Coneval, entre el tercer trimestre de 2008 y 2009 la situación se agudizó, pues muchos trabajadores en el país cayeron en ese periodo en incapacidad para comprar los alimentos más indispensables de su dieta con el ingreso de su trabajo. Aunque la recuperación económica de 2010 permitió una mejoría en esos índices, la situación de pobreza laboral se exacerbó durante 2011, cuando nuevamente varios trabajadores vieron la imposibilidad de comprar la canasta alimentaria.

**Milenio**,

(Alberto

Verdusco),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6239652161e33bf419e3ec46046db916>

*Peso logra apreciarse 0.8%*

En el último día de operaciones de la semana, el peso mexicano logró una mayor recuperación al alcanzar un precio de 12.6342 pesos en operaciones interbancarias, donde comparado con las cotizaciones previas (12.7330 pesos), resultó una apreciación de 0.8%, equivalente a una ganancia de 9.88 centavos, explicado principalmente por el anuncio de datos económicos positivos en Estados Unidos. El tipo de cambio peso-dólar durante la presente semana mostró una apreciación de 2.8%, es decir, acumuló un saldo positivo de 36.63 centavos, sin embargo, en el presente año reporta una revaluación cercana a 10%, mientras las operaciones por ventanilla (bancos) registraron un precio de 12.75 pesos. El reporte laboral en el país

vecvino del norte, el principal socio comercial de México, confirmó un escenario de recuperación de la mayor economía del mundo, tras informar que se crearon más de 200 mil empleos en el segundo mes de este año, observándose las mayores contrataciones en el sector manufacturero, sobre todo con el relacionado con la industria automotriz.

**El Universal**, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93654.html>

#### *Aceptan alza de 6.5% trabajadores de gremio minero*

Trabajadores agrupados en las secciones 147 y 205 del Sindicato Minero Nacional, correspondiente a la Siderúrgica 1 de Altos Hornos de México (AHMSA), y a la Planta Lavadora 2 de La Florida, de Minera del Norte, respectivamente, aceptaron un incremento salarial de 6.5 por ciento. Trabajadores de la Sección 147, aprobaron el aumento durante una asamblea. Así finalizaron las negociaciones de la revisión del tabulador anexo al contrato laboral para el periodo 2012-2013. En el caso de la Sección 205 se negoció el contrato colectivo de trabajo bianual y se acordó 6.5 por ciento de alza salarial, efectivo a partir del 8 de marzo, vales para despensa por una vez, vacaciones, aguinaldo, despensa semanal, y otros. Enrique Rivera Gómez, director corporativo de relaciones industriales, destacó la cordialidad con la que se desarrollaron en ambos casos las pláticas, que concluyeron satisfactoriamente.

**La Jornada**, p. 25, (Israel Rodríguez).

### **Internacional:**

#### *Schauble: aunque tenga nuevo gobierno, Grecia deberá cumplir con las reformas*

El ministro de Finanzas alemán, Wolfgang Schauble, dijo estar seguro de que Grecia va en el camino correcto para lograr una recuperación tras las difíciles decisiones para asegurar un segundo paquete de rescate. Sin embargo, el funcionario advirtió que esto no es ninguna garantía de éxito. Quienquiera que gane las elecciones, Grecia tendrá que ceñirse a las reformas que ha prometido, advirtió Schauble. Los ministros de Finanzas de la eurozona se reúnen el lunes en Bruselas para aprobar el segundo rescate para Grecia y tal vez analizar la situación presupuestaria de países como España. El ministro de Finanzas de Grecia, Evangelos Venizelos, a quien le arrojaron yogurt como acción de protesta, presentó su candidatura para liderar el partido socialista Pasok. El jueves, Grecia evitó la amenaza inmediata de una moratoria descontrolada, cuando concluyó un acuerdo de canje de bonos bajo el cual sus acreedores privados aceptaron grandes recortes en el valor de sus tenencias.

**La Jornada**, p.24, (Reuters y Afp).

## **POLÍTICA**

### **Estatal:**

#### *Advierte PGJ sobre nueva modalidad de extorsión vía telefónica en Morelos*

Autoridades de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) exhortaron a la ciudadanía evitar hacer caso al intento de extorsión por presuntos miembros de la delincuencia organizada, quienes actúan principalmente desde el penal regional de Altamira, Tamaulipas. El Grupo de Investigaciones Especiales de la Procuraduría General de Justicia ha detectado que la mayoría de las llamadas de extorsión salen del Cereso Regional de Altamira, Tamaulipas. Esta nueva modalidad de extorsión la Procuraduría General de Justicia exhorta a la ciudadanía a evitar contestar llamadas de números desconocidos y en caso de ser contactadas por estas bandas delictivas, no depositar ninguna cantidad de dinero, de inmediato localizar a su familiar y asegurarse que se encuentre bien. Pero sobre todo acudir ante las autoridades correspondientes para denunciar los hechos.

**La Jornada Morelos**, p.3, (Elizabeth Cuevas Villalobos) y **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Magnolia Velázquez).

#### *Ordena tribunal indemnizar con 2 mdp a ex policías municipales de Atlatlahucan*

El Tribunal de lo Contencioso Administrativo (TCA) ordenó al presidente de Atlatlahucan, Alfredo Reyes Benítez, el pago de más de dos millones de pesos para los elementos de la Policía Municipal, a los que primero ilegalmente les redujo el salario y posteriormente corrió para no pagarles. Esta es una nueva irregularidad del presidente Alfredo Reyes, pues la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) investiga el presunto desvío de recursos de 10 millones de pesos, recursos programados para la construcción del mercado municipal, pero que sin autorización utilizó para otro fin.

**La Jornada Morelos**, p.11, (José Luis Garcitapia).

#### *Exhorta IFE Morelos a candidatos a no simular que se registran en la entidad*

En política no debe haber simulación, así lo afirmó el vocal ejecutivo del Instituto Federal Electoral (IFE), Dagoberto Santos Trigo, al resaltar que en lugar de eso debe haber certeza de quienes se registrarán como candidatos, en alusión y exhorto a los diferentes candidatos que ya están inscritos en sus partidos para el Senado y el Congreso de la Unión, a que se registren en Morelos “porque los que aspiran a estos cargos federales son de acá”. Consideró que hacerlo fuera del estado, aun cuando es permitido por la ley, “es una simulación” y la idea es que una vez registrados en Morelos, “sesionemos el 29 de marzo para darle la formalidad y legalidad que el caso amerita de acuerdo a los tiempos de la agenda electoral que precisan que del 15 al 25 de marzo se registrarán ante el IFE para que el 29 se haga la sesión correspondiente”.

**La Unión de Morelos**, p.7, (Claudia Marino) y **Diario de Morelos**, p.5, (Marcela García).

#### *Diputados no sesionarán sobre el narcomenudeo, a pesar de que es una obligación constitucional*

Diputados del Congreso del Estado confirmaron que por el momento no habrá legislación local sobre narcomenudeo y analizan la posibilidad de modificar la Ley de Egresos del Gobierno del Estado 2012 para dotar al Poder Judicial de los recursos necesarios para remontar su rezago financiero y hacer frente a sus nuevas obligaciones, como la de juzgar y sancionar el delito de narcomenudeo. Tras la polémica por el conflicto de competencia entre juzgados locales y federales respecto a cinco casos de narcomenudeo y de las críticas de organizaciones de abogados al Congreso por no legislar este delito en el ámbito local, los diputados de las Comisiones de Seguridad y de Justicia del Poder Legislativo afirmaron que esta situación tiene su principal origen en la falta de recursos para generar las condiciones mínimas para que los jueces tomen estos casos.

**La Unión de Morelos**, p.32, (Maciel Calvo).

#### *Reglamenta cabildo publicidad*

En sesión ordinaria, integrantes del cabildo capitalino aprobaron por unanimidad, el contenido del reglamento de anuncios en el municipio; la creación de la Comisión Especial de la Zona Metropolitana de Cuernavaca, el corte de caja correspondiente a febrero del año en curso, así como el proyecto de acuerdo que autoriza conceder licencia a funcionarios y regidores del ayuntamiento, para separarse temporalmente de sus funciones.

**El Caudillo de Morelos**, p.p-7, (Manuel Fuentes Galicia).

#### *Buscan diputados frenar el alza al maíz y la gasolina*

El Congreso local aprobó diversos puntos de acuerdo en materia de contención al alza en los precios del maíz, tortilla y gasolina, así como para el apoyo a empresarios y promoción de la industria turística. Entre los acuerdos aprobados figuran: el pacto por el que la 51 Legislatura se adhiere al acuerdo aprobado por la Cámara de Diputados de Colima, en el que se exhorta al Presidente de la República para que a través de la Secretaría de Turismo federal se lleve a cabo el incremento al porcentaje de recursos para el ejercicio fiscal 2012.

**El Caudillo de Morelos**, p.3, (Edith Abarca).

#### *Niegan 6 localidades información pública*

Los ayuntamientos de Cuernavaca, Temixco, Zacatepec, Jantetelco, Emiliano Zapata y Jiutepec son los que más se han negado a brindar información pública la ciudadanía; a la fecha acumulan de 133 recursos de inconformidad ante el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), durante estos tres meses. La presidenta consejera, Mirna Zavala Zúñiga, señaló que, después de Cuernavaca, Huitzilac ocupa el segundo lugar con más apercibimientos; hasta ahora no han sido multados económicamente, ya que el último día en que vence el plazo para que presenten la información pública requerida es cuando la entregan.

**Diario de Morelos**, p.6, (Vianey García).

## **Nacional:**

#### *Errores de logística empañaron la toma de protesta de Vázquez Mota*

Josefina Vázquez Mota rindió ayer protesta como candidata del PAN a la Presidencia de la República, en un Estadio Azul semivacío, donde se comprometió a trabajar para construir un México mejor y, frente a los conflictos internos de su partido, hizo un llamado a la unidad y a resolver las diferencias con apego irrestricto a la democracia. Poco después de la una de la tarde, cuando la aspirante presidencial apenas tomaba el micrófono e iniciaba su característico ir y venir por el escenario, en las gradas se veían ríos de gente que, exhausta por la larga espera bajo el sol del mediodía, caminaba en largas hileras hacia las salidas del inmueble.

**La Jornada**, p.3, (Georgina Saldierna); **Diario de Morelos**, p.8, (Marcela García); **La Crónica**, (Alejandro Páez Morales), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=644604](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=644604) y **El Universal**, (Horacio Jiménez y Ricardo Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194723.html>

### *Rinde AMLO protesta*

La toma de protesta de Andrés Manuel López Obrador como candidato electo a la presidencia de la república por el Movimiento Ciudadano se llevó a cabo ayer, donde lo acompañaron otros aspirantes a cargos de elección popular. Durante su discurso, pidió que quede claro que "es sincero nuestro llamado a la reconciliación. Sin temor a equivocarnos, decir que nosotros no odiamos a nadie, que no queremos venganza, sino justicia, y que las lamentables circunstancias en que se encuentra nuestro país. Lo más importante de todo es unirnos todos los mexicanos para salvar a México". Asimismo, exhortó a los asistentes en ser los voceros, los medios de comunicación, para difundir el programa del Movimiento y dejar en claro que, "más de lo mismo es aceptar básicamente que continúe la política económica que beneficia a un pequeño grupo a costa de la inseguridad, pobreza y sufrimiento de la inmensa mayoría de los mexicanos".

**Diario de Morelos**, p.5, (sin firma) y **La Jornada Morelos**, p.8, (Jaime Luis Brito y agencias).

### *A partir de este jueves los partidos tendrán una semana para registrar a sus candidatos*

Aun cuando los partidos políticos y coaliciones mantienen intensos jaloneos internos por las candidaturas, a partir de esta semana comienzan los plazos oficiales para el registro de candidaturas. Por primera vez en la historia electoral reciente, los candidatos a la Presidencia de la República, a senadores por mayoría relativa y de representación proporcional, así como los aspirantes a una diputación por ambas vías tendrán entre el 15 y el 22 de marzo para registrarse. A diferencia de elecciones pasadas, cuando los plazos estaban plenamente diferenciados, la reforma electoral de 2007-2008 realizó ajustes en el calendario de registro, a efecto de dar paso a las precampañas en los partidos políticos y las intercampañas, por lo que se concentró todo el procedimiento en una semana. En esta lógica, advierte el consejero electoral Marco Antonio Baños, el objetivo de las intercampañas es abrir un impasse para el desahogo de los recursos legales de los militantes a escala interna, y su resolución definitiva por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

**La Jornada**, p.9, (Alonso Urrutia).

### *La reestructuración del INM lleva sólo un avance de 30%, admite su titular*

A dos años de la primera masacre de San Fernando, en la que se descubrieron los cuerpos de 79 indocumentados, y a unas horas de que se repatrien a Guatemala 10 cuerpos del segundo bloque de fosas encontrado en abril de 2011, el avance en la reestructuración del Instituto Nacional de Migración (INM) es apenas de 30 por ciento, reconoció su titular, Salvador Beltrán del Río. En entrevista con **La Jornada**, el funcionario adelantó que deberá contratar en los próximos días polígrafos, sicólogos y médicos para concluir los exámenes de control de confianza entre el personal del organismo, con el propósito de dejarlo saneado antes de concluya la presente administración.

**La Jornada**, p.15, (Ciro Pérez Silva).

### *Arranca en el país el operativo Paisano de Semana Santa*

El Instituto Nacional de Migración aplicará a partir de este lunes el operativo Paisano de Semana Santa, en coordinación con 21 dependencias del gobierno federal, con el objetivo de orientar a los connacionales que lleguen al país durante el próximo periodo vacacional. En el operativo, el cual concluirá el próximo 16 de abril, participarán 700 observadores voluntarios que se distribuirán en 235 ciudades y municipios; se instalarán 180 módulos fijos y 115 puntos de observación ubicados en los Centros de importación e internación temporal de vehículos.

**La Jornada**, p.15, (De la Redacción).

### *Demandan al Inegi reconocer a negros*

La Red por el Reconocimiento Constitucional del Pueblo Negro de México exigió al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) que incluya a este sector en el Censo Nacional de Población y Vivienda. El coordinador de la organización, Israel Reyes Larrea, precisó que la red y el Programa Universitario México Nación Multicultural de la UNAM aplicaron una encuesta en 22 localidades de la Costa Chica de Oaxaca, y 99 por ciento de los interrogados dijeron estar a favor de que el Inegi los incluya en sus estadísticas.

**La Jornada**, p.35, (Octavio Vélez).

### *Reprueban controles 30% de federales*

Uno de cada tres elementos de la Procuraduría General de la República (PGR) que presentaron exámenes de control de confianza del 1 de enero de 2001 al 5 de enero de 2012 reprobó las evaluaciones realizadas. Un reporte elaborado por la Dirección de Asuntos Jurídicos de la PGR indica que durante este periodo se ha evaluado a 79 mil 286 elementos, de los cuales 53 mil 236 aprobaron los exámenes, mientras que 26 mil 50 no cumplieron con los controles de calidad.

**El Universal**, (Marcos Muedano), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194705.html>

## Internacional:

### *Protestas por toda España contra la reforma laboral de Rajoy*

Centenares de miles de personas expresaron en las calles de 60 ciudades españolas su malestar por la aprobación por decreto y sin diálogo de la nueva legislación laboral, con la que el Ejecutivo del conservador Mariano Rajoy abarata el despido y arrebató derechos históricos de la clase trabajadora. Sindicalistas, funcionarios públicos, estudiantes, desempleados y activistas del movimiento del 15M o de los indignados advirtieron en la protesta, antesala de la huelga general del 29 de marzo, que no cejarán en su empeño de obligar al gobierno a dialogar para cambiar la actual normativa.

**La Jornada**, p.24, (Armando Tejeda).

### *Soldados de EU asesinan a 16 civiles afganos en Kandahar*

Fuerzas occidentales mataron a tiros a 16 civiles, incluidos nueve niños y tres mujeres, en la provincia afgana de Kandahar, en un ataque que según testigos fue llevado a cabo ayer por soldados estadounidenses que reían y parecían estar borrachos. Las autoridades de Estados Unidos aseguraron que el responsable de la matanza fue un efectivo, con grado de sargento, que ya se entregó. El presidente afgano, Hamid Karzai, calificó el ataque, uno de los peores desde que comenzó la invasión estadounidense a finales de 2001, de asesinatos intencionales y exigió una explicación a Estados Unidos, mientras su par estadounidense, Barack Obama, se declaró profundamente triste por este incidente, ocurrido a una semana de que efectivos estadounidenses quemaron ejemplares del Corán, lo que desató protestas contra Occidente.

**La Jornada**, p.30, (Reuters, PL, AFP y The Independent); **La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=644553](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=644553) y **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76908.html>

### *Ejército de EU revela nueva arma no letal*

El ejército de Estados Unidos presentó una nueva arma no letal: el haz electromagnético que genera un calor súbito, constató un periodista de Afp. La coronel de infantería de Marina Tracy Taffola, directora de la oficina de armas no letales de la base de la infantería en Quantico, Virginia, explicó que el haz, que tiene alcance hasta de mil metros, fue desarrollado durante 15 años, pero nunca fue utilizado en un campo de batalla. De su parte, Stephanie Miller, experta de la fuerza aérea, dijo que el haz fue probado en 11 mil ocasiones y solamente en dos generó heridas que necesitaron atención médica. En ambos casos se recuperaron completamente sin complicaciones, afirmó. Se espera que pueda ser utilizado en la dispersión de manifestaciones y en la seguridad de instalaciones, entre otros fines.

**La Jornada**, p.31, (AFP).

### *Izquierdista Fico gana comicios de Eslovaquia*

El líder socialdemócrata Robert Fico, cuyo partido de izquierda Smer-SD obtuvo amplia victoria en las pasadas elecciones legislativas de Eslovaquia, se declaró de inmediato solidario con la eurozona, que se debate con la crisis de la deuda. Nuestro programa es netamente pro europeo, recalcó Fico, quien aspira a que los ricos de su país contribuyan más para poder equilibrar las finanzas públicas. Vivimos en la Unión Europea. Queremos que la eurozona sea preservada y que el euro se mantenga como moneda fuerte, añadió Fico, de 47 años, quien se perfila como próximo primer ministro. El partido socialdemócrata Smer-SD, que obtuvo 44.1 por ciento de los votos, dispondrá de una mayoría absoluta de 83 escaños de los 150 en el Parlamento, según los resultados arrojados tras el escrutinio de todos los votos.

**La Jornada**, p.31, (AFP).

### *Marchan contra plantas atómicas en Europa*

Miles se manifestaron ayer en Alemania, Francia y España contra la utilización de la energía nuclear en el contexto del primer aniversario del terremoto de 9 grados en la escala de Richter, el posterior tsunami y el desastre nuclear en la planta de Fukushima que azotaron Japón. En Alemania tuvo lugar una cadena humana en la central de Brokdorf. Hubo otra en Francia, en la autopista que enlaza las ciudades de Lyon y Avignon. Otros activistas se concentraron cerca de la central de Garoña, en el norte de España.

**La Jornada**, p.32, (DPA).

### *Cerrada elección legislativa en El Salvador*

Los salvadoreños eligieron ayer un nuevo Congreso unicamaral en una batalla de cerrado pronóstico, cuyo resultado puede poner en jaque los dos últimos años de gestión del izquierdista moderado Mauricio Funes. Los sondeos sobre intención de voto anticipaban un resultado de 27.8 por ciento para el ex guerrillero Frente Farabundo Martí, y 26.4 por ciento para la derecha Alianza Republicana Nacionalista (Arena). La preocupación del gobierno, que hasta ahora tuvo mayoría mediante una frágil alianza con sectores disidentes de la derecha, es la perspectiva de un resultado que debilite su capacidad de gestión en un país con un tercio de población desempleada y una de las mayores tasas de homicidios del mundo.

**La Jornada**, p.33, (AFP) y **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76914.html>.